

deur naturelle : j'ai vu un de ces enfers d'exécution remarquable dans un temple taoïste aux environs de Wou Tch'ang, capitale du Hou Pe.

Si l'on est frappé d'étonnement que de l'enseignement moral de Confucius, il ait été possible de tirer le *Jou Kiao*, combien l'est-on davantage en pensant que la doctrine élevée de Lao Tseu a pu servir d'origine ou plutôt de prétexte à la formation du *Tao Kiao*!

• Entre les écoles de Confucius et de Lao Tseu, il faut placer les philosophes hétérodoxes et parmi eux *Me Ti* (450 av. J.-C.), l'apôtre de l'amour universel, et YANG TCHOU, l'apôtre de l'égoïsme, à la même époque.

---